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Beschlussprotokoll  
der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Mühlenbecker Land am 

18.09.2018 

 
 
Beginn: 18.00 Uhr  Ende: 19:45 Uhr Tagungsort: Bürgersaal, Franz-

Schmidt-Str. 3, OT Schildow 
         
Anwesenheit siehe Teilnehmerliste      
 
Frau Bonk 
Herr Labitzky 
Frau Aust 

FBL Finanzen, Verwaltung, Soziales 
FBL Bauen, Ordnung, Bürgerservice 
Protokollantin 

Bürger: 3 

   

Tagesordnung 
 
       
I. öffentlicher Teil:      
Vorlagen-Nr. TOP Vorlage 
  01  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 

Beschlussfähigkeit  
  02  Informationen des Bürgermeisters  

  03  Einwohnerfragestunde  

  04  Bestätigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 
19.06.2018  

  05  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Bestätigung der Tagesordnung  

III/0663/18 06  Information der über- und außerplanmäßigen Ausgaben III.-IV. Quartal 2017  

III/0678/18 07  Zwischenbericht zum Haushalt 2018  

III/0676/18 08  1. Nachtragshaushalt 2018  

III/0691/18 09  Öffentlich-rechtliche Vereinbarung mit dem Landkreis Oberhavel zur Verkehrslen-
kung bei Straßenbaumaßnahmen  

III/0675/18 10  Satzung über die Erhebung der Hundesteuer in der Gemeinde Mühlenbecker 
Land (Hundesteuersatzung)  

III/0648/18 11  Friedhofsgebührensatzung  

III/0664/18 12  5. Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung in der Gemeinde 
Mühlenbecker Land (Straßenreinigungssatzung) - nur Straßenverzeichnis   

III/0685/18 13  Schließzeiten der gemeindlichen Kindereinrichtungen 2019  

  14  Behandlung von Anfragen der Ausschussmitglieder  

  15  Informationen aus den Ausschüssen und Verbänden  

  
 
       
II. nichtöffentlicher Teil: 
Vorlagen-Nr. TOP Vorlage 
  16  Bestätigung der Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 

19.06.2018  
  17  Informationen des Bürgermeisters  
III/0673/18 18  Verkauf und Übertragung von Flächen der Gemeinde Mühlenbecker Land an die 

Bundesstraßenverwaltung  
III/0621/18 19  Annahme einer Schenkung, Schildow Flur 15 Flurstück 106  
III/0653/18 20  Vergabe eines Erbbaurechtes an den Flurstücken 235 und 237 der Flur 5 von 

Zühlsdorf  
III/0665/18 21  Ankauf der Flurstücke 40/18, 42/27 und 146/11 der Flur 4 von Mühlenbeck  
  22  Behandlung von Anfragen der Ausschussmitglieder  
  23  Informationen aus den Ausschüssen und Verbänden  
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 Niederschrift  
 
I. öffentlicher Teil: 

 

 
TOP 01: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Smaldino-Stattaus eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 02: Informationen des Bürgermeisters 
 
 
Herr Smaldino-Stattaus informiert: 

- Das Gutachten bezüglich der Interkommunalen Zusammenarbeit mit der Gemeinde Glienicke wird 
am 19.09.2018 vorgestellt. 

- Am 08.10.2018 stellen die Oberhavelkliniken ihr Vorhaben vor.  
- Wegen eines technischen Fehlers war im Rathaus mehrere Tage der IT-Bereich nicht arbeitsfähig. 

 
TOP 03: Einwohnerfragestunde 
 
 
Herr Huhn äußert sich in Zusammenhang mit der Satzung über die Erhebung der Hundesteuer. Er meint, 
dass es aus seiner Sicht dringend notwendig sei, Abfalleimer, für die Entsorgung des Hundekots aufzustel-
len. Ferner spricht er den geplanten Ausbau der L 21 an. Er fühlt sich nicht ausreichend darüber informiert.  
Herr Smaldino-Stattaus antwortet, dass dies eine Baumaßnahme des Landes sei. Er lädt Herrn Huhn ein, 
ins Rathaus zu kommen.  
 
 
TOP 04: Bestätigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 19.06.2018 
 
 
Es werden keine Einwendungen über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 19.06.2018 erhoben. 
 
 
TOP 05: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Bestätigung der Tagesordnung 
 
 
Keine Änderungsanträge. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
TOP 06: Information der über- und außerplanmäßigen Ausgaben III.-IV. Quartal 2017 
 
 
Frau Bonk gibt ergänzende Erläuterungen. Wie z. B. unerwarteter Mehraufwand zur Beseitigung von Sturm-
schäden und Umbuchungen von Sozialabgaben aus 2016.  
Herr Lackmann erkundigt sich nach den Mehrkosten bei Baumpflanzungen für Straßenbaumaßnahmen in 
den Straßen „Brunold, Meyerbeer etc.  
Frau Bonk sagt, dass sie sich diesbezüglich erkundigen wird.  
Herr Haberkern möchte wissen, ob die Baumpflanzungsarbeiten vergeben wurden, da in der Bezeichnung 
Dienstaufwendungen für Beamte stehe.  
Frau Bonk antwortet, dass dies nur das Konto der Deckung sei.  
Herr Haberkern hinterfragt ferner, den erhöhten Bedarf bei Vermessungskosten durch Mehranträge von 
Privatpersonen für den Verkauf von Straßenflurstücken. 
Frau Bonk antwortet, dass es sich hierbei um eine Pauschalsumme handle.  
Herr Haberkern wundert sich außerdem über das höhere Ausschreibungsergebnis für die Wiederherstellung 
von Mulden, in Höhe von 9.000 €. 
Frau Bonk sagt, dass hier die Deckung aus dem Hort Kinderland genommen worden sei.  
Herr Haberkern möchte weiterhin wissen, wie viel Mulden gemacht wurden und wie hoch der Aufwand dafür 
sei.  
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TOP 07: Zwischenbericht zum Haushalt 2018 
 
 
Frau Bonk gibt ergänzende Erläuterungen.  
Herr Brietzke möchte wissen, warum bei der Herstellung des Radweganschluss Wandlitz-Zühlsdorf, noch 
102,50 € verfügbar seien und wann dieser fertiggestellt werde.  
Frau Bonk antwortet, dass diese Summe mit der Auftragsvormerkung zusammenhänge. Eine Fertigstellung 
des Radweges, sei noch für dieses Jahr vorgesehen. 
 
 
TOP 08: 1. Nachtragshaushalt 2018 
 
 
Herr Smaldino-Stattaus verliest den Beschlussvorschlag.  
Frau Bonk macht darauf aufmerksam, dass sich auf der Seite 35 des Vorberichtes ein Schreibfehler einge-
schlichen habe. Hier müsse zur Anpassung der Gewerbesteuer an den realisierten Erträgen ein Betrag in 
Höhe von 600.000 € stehen. Hauptgrund der Notwendigkeit eines Nachtragshaushaltes sei die Erstattung 
von Kitabeiträgen. Die Beschaffung eines neuen Programms für die Gehaltsabrechnung, sei zusätzlich in 
den Nachtragshaushalt aufgenommen worden.  
Im Folgenden wird über den künftigen Einsatz von Rücklagen diskutiert. 
 
Abschließend wird über die Vorlage des Haushaltsentwurfes 2019 in Papierform beraten.  
Es wird sich darauf geeinigt, dass jede Fraktion ein Exemplar in Papierform erhält.  
 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9  9 0  0  0  

 

 
TOP 09: Öffentlich-rechtliche Vereinbarung mit dem Landkreis Oberhavel zur Verkehrslen-

kung bei Straßenbaumaßnahmen 
 
 
Herr Smaldino-Stattaus verliest den Beschlussvorschlag. 
Herr Labitzky gibt ergänzende Erläuterungen.  
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9  9 0  0  0  

 

 
TOP 10: Satzung über die Erhebung der Hundesteuer in der Gemeinde Mühlenbecker Land 

(Hundesteuersatzung) 
 
 
Herr Smaldino-Stattaus verliest den Beschlussvorschlag. 
Weiterer Beratungsbedarf besteht nicht.  
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9  6 1  2  0  
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TOP 11: Friedhofsgebührensatzung 
 
 
Herr Smaldino-Stattaus verliest den Beschlussvorschlag. 
Frau Behrendt-Didszun meint, dass einige Hinweise aus den Beratungen des Ortsbeirats Schildow keine 
Berücksichtigung fanden.  
Frau Bonk sagt, die Berechnung einer Satzung auf Grundlage einer Kalkulation erfolgen müsse und daher 
nicht alle Vorschläge berücksichtigt werden konnten.  
 
Herr Brietzke nimmt nicht an der Abstimmung teil.  
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

8  5 3  0  0  

 

 
TOP 12: 5. Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung in der Gemeinde Müh-

lenbecker Land (Straßenreinigungssatzung) - nur Straßenverzeichnis 
 
 
Herr Smaldino-Stattaus verliest den Beschlussvorschlag. 
Weiterer Beratungsbedarf besteht nicht.  
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9  9 0  0  0  

 

 
TOP 13: Schließzeiten der gemeindlichen Kindereinrichtungen 2019 
 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
TOP 14: Behandlung von Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
Herr Lackmann erkundigt sich nach dem Stand der Einführung eines Bürgerhaushaltes. 
Frau Bonk antwortet, dass der entsprechende Satzungsentwurf in der kommenden Sitzungsrunde vorgelegt 
wird.  
Herr Lackmann sagt, dass im Haushalt Planungskosten für straßenbauliche Maßnahmen in der Katharinen-
straße enthalten seien. Er möchte wissen, wie der derzeitige Stand sei.  
Herr Labitzky antwortet, dass die Planung auf den Weg gebracht sei. Im Oktober dieses Jahres sei vorgese-
hen die Anliegerversammlung durchzuführen.  
Herr Brietzke berichtet über die stattgefundene Sondersitzung zum Thema Straßenbeleuchtung.  
Darauffolgend diskutieren die Anwesenden über den geplanten Ausbau der L 21. Im Ergebnis wird sich da-
rauf verständigt, nach Abschluss des Planfeststellungsverfahren, rechtzeitig die Bürgerinnen und Bürger 
über den weiteren Werdegang in Form einer Anliegerveranstaltung zu informieren. 
Herr Haberkern bezieht sich auf den Ausbau der A 10 und die Wiederherstellung der Zehnrutenwegbrücke. 
Er begrüßt die Einladung der Vertreter der „DEGES“ zum kommenden Bauausschuss. Des Weiteren emp-
fiehlt er, auch die Carinta Hausverwaltung zum kommenden Bauausschuss einzuladen. 
Herr Brietzke berichtet aus den Beratungen der Sondersitzung zum Thema Entwässerungsproblematik 
Tegeler Fließ.  
 
 
TOP 15: Informationen aus den Ausschüssen und Verbänden 
 
 
Keine Informationen. 
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